



# Step by Step

～ ステップ バイ ステップ ～

ひたちなか市立大島中学校  
第3学年だより 第7号  
令和3年11月1日(月)

朝夕の冷え込みに、近づく冬の足音を感じる時期になりました。

修学旅行が終わり、新樹祭の合唱に向けて生徒たちは学級一丸となって練習に取り組んでいます。今年度は練習時間が短いこともあり、合唱に対する生徒たちの集中力は素晴らしいです。当日がとても楽しみです。

各教室に、近隣9校の私立高校の過去問題集を全て揃えて、いつでも使用できるように準備しました。受験するしないに関わらず、どんどん活用するよう、声をかけているところです。また、これまでの実力テストも解き直しをすることが大切です。土日祝日、まとめて時間を使えるときに、たくさん問題を解くように指導しています。

今まで以上に悩んだり、不安を感じたりすることがあるかもしれません。保護者の皆様のご協力をいただきながら、職員一同、協力して指導・支援に当たっていきたいと思います。よろしくお願いいたします。



担任を囲んでパート練習



他学校の合唱を聞いて研究中



11月1日はいばらき教育の日  
11月は いばらき教育月間

## 11月の行事予定

1	月	いばらき教育の日	16	火	三者面談②
2	火	新樹祭	17	水	三者面談③
3	水	文化の日	18	木	三者面談④
4	木	火曜日課 県立高校説明会	19	金	三者面談⑤
5	金	管理訪問	20	土	
6	土		21	日	
7	日		22	月	給食センターによる給食時教室訪問
8	月		23	火	勤労感謝の日
9	火	実力テスト⑤(マークシート)	24	水	
10	水	口座引落日	25	木	後期中間テスト
11	木	市計画訪問	26	金	体育祭代替行事 5・6校時
12	金	三者面談①	27	土	
13	土	県民の日	28	日	
14	日		29	月	
15	月		30	火	

※ 新型コロナウイルス感染症の影響により、予定が変更となる場合があります。

## 《県立高校説明会の実施について》

11月4日（木）に、県立高校説明会を実施いたします。本校に各県立高校の入試担当の先生方をお招きして、パピリオン形式で2回に分けて説明会を行います。先日、生徒たちには、どの学校の説明を聞くのかを最終決定し、伝えてあります。保護者の方々は、お子様と異なった学校の説明を聞くことも可能です。人数の関係で、廊下から説明を聞いていただくことになる学校もあるかもしれませんが、ご了承ください。よりよい進路選択・決定ができるようにするために、ぜひご参加ください。

説明会の場所は以下の通りです。

水戸一	3年1組	水戸二	3年2組	緑岡	3年3組
水戸桜ノ牧	3年4組	水戸商業	3年5組	水戸農業	音楽室
勝田 卓球場（体育館2階）		勝田工業	技術室	佐和	体育館
那珂湊	美術室	海洋	図書室	東海	第2理科室

## 《三者面談について》

11月12日（金）から三者面談が始まります。この三者面談では、先日提出していただいた進路希望調査をうけて、私立高校、茨城高専の受験を決定します。15分という短い時間での面談になりますので、前もってご家庭で再度話し合いをし、面談時に確認ができればと思います。

私立高校の出願については、10月の学年日よりでもご連絡したとおり、すべての高校でWeb出願になります。11月1日（月）から各自出願が可能となりますが、三者面談で私立高校の受験先を決定してからで十分間に合いますので、三者面談後に出願するようご協力をお願いいたします。

## ☆思い出に残る修学旅行になりました☆

私は、修学旅行で会津若松の歴史を知り、あぶくま洞の自然に触れることができた。2日目の班別活動で、最初はバス停が分からず大変だったけれど、班の人と協力して、楽しく会津若松市内を見てまわることができた。3日目の那須ハイランドパークでは、いろいろな乗り物に乗れて楽しかった。最高の思い出をたくさん作ることができた。

1組 浦山 優

修学旅行では、失敗しても前向きに考え、楽しめば面白くなるということを学びました。2日目の班別行動で、自分の班はバスに乗り遅れてしまったので、みんなで目的地まで歩いていくことにしました。道中、わからないことがあったときは、近くの大人の方に聞いたりしました。約1時間かかったけれど、とっても楽しかったです。

1組 大澤 泰誠

（一部抜粋です）



修学旅行で学んだことは、協力することや思い合うことの大切さです。私は、この3日間で協力して何かをやり遂げる楽しさを改めて感じました。また、相手の気持ちを考えて行動したり、一言お礼を言ったりすると、自分も相手もより心が温まり、うれしくなることを実感しました。

1組 加藤 さくら

1 日目に行ったアクアマリンやあぶくま洞では、海の雄大さや何年もの年月をもって作られた鍾乳洞の壮大さを知ることができた。

2 日目の会津若松の散策では、バスが来なくてみんなで歩いたのでとても疲れた。

3 日目の那須ハイランドパークでは、たくさんの乗り物に乗れて楽しかった。

2 組 岩本 藍騎

私が心に残ったのは、大内宿で班のみんなとたくさん写真を撮ったことです。昔にタイムスリップしたような街並みを背景にたくさん写真を撮りました。班別活動では予定通りに行かなくても臨機応変に対応したり、まとまって冷静に行動したりすることができました。修学旅行をきっかけに新しく仲良くなったり、クラスの絆が深まったりして楽しい思い出ばかりでした。

2 組 小原澤 なつみ

僕が修学旅行で心に残った場面は、2つあります。

1 つ目は、1 日目の赤べこ絵付け体験です。最初はあまり赤べこに興味がありませんでしたが、ガイドさんの話を聞き、楽しく体験することができました。2 つ目は2 日目の会津の班別活動です。班で協力して行動できてよかったです。

2 組 富田 寛大



会津班別活動では、班の皆で考えたり協力したりして、無事に計画通りのルートを巡ることができました。より友情を深めることができたし、会津の優しい人たちとふれ合うことができました。ホテルでは、友達と寝泊まりすることが初めてだったので、新鮮でとても楽しかったです。

修学旅行を通して、ルールを守って友達と楽しむことの大切さを学ぶことができました。

3 組 白石 芽衣

会津若松市内での班別活動で、地域の人に道を教えてもらったり、写真を撮ってもらったりして、地域の人々の優しさにふれることができてよかったです。また、自分の係の仕事などは責任をもって最後まで行うことができました。友達と楽しく話したり、行動したり、いろいろな体験をしたりして、とても充実した3日間を送れました。

3 組 山崎 一輝

修学旅行に行って学んだことが2つあります。

1 つ目は、友達との絆の大切さです。友達がいなければ楽しい修学旅行にならなかったと思います。

2 つ目は、地域の人々とのコミュニケーションの大切さです。2 日目の昼食場所がわからず、道に迷ってしまいましたが、地域の人に聞いてお店にたどり着くことができました。このことから人とのコミュニケーションの大切さを学びました。

修学旅行で学んだことを生かして、これからの学校生活を楽しくしていきたいと思います。

3 組 鴨志田 勝海



最初は友達や修学旅行に慣れなかったが、徐々に慣れていき、2日目には話したことのなかった人とも友達になりました。一緒に食べたラーメンがおいしかったです。3日目の那須ハイランドパークでは、友達とアトラクションに乗ることができて楽しかったです。家族にお土産を買ったら喜んでくれました。

4組 大菅 倭斗

修学旅行で学んだことは、2つあります。

1つ目は、ルールを守ることです。せっかくの修学旅行を楽しむために、ルールを守ることが大事だと改めて思いました。

2つ目は、お金の使い方です。修学旅行中、お金を使うところが多々あり、家に帰ってからその1つ1つを振り返ってみると、買わなくていいものや使わないものまで買っていることに気がきました。その場のノリや勢いだけでなく、しっかりと考えて買うべきだと学びました。 4組 高橋 智也

私は修学旅行で、福島の魅力や歴史を学びました。

1日目は、アクアマリンふくしまで魚などの歴史やあぶくま洞の長い歴史を学びました。8000 万年前なんて想像もつかない時からゆっくりと時間をかけて作られたものを見ることができたのでうれしかったです。2日目のホテルでは、部屋長をやり、責任感を感じました。私は今まであまりリーダーなどをやってこなかったので、しっかりとやり遂げないといけないと思ったし、いつもまとめてくれる人がとてもありがたいと思いました。

4組 津留 幸花



僕が修学旅行で心に残ったことは、あぶくま洞、鶴ヶ城、大内宿で歴史を感じられたことです。あぶくま洞では、長い時間をかけてできた鍾乳洞、鶴ヶ城と大内宿では古い建物を見て感動しました。

修学旅行で楽しい思いをしたので、これからは気持ちを切り替えて、受験勉強を頑張ろうと思います。

5組 大木 祐弥

私は、この修学旅行での3日間で、友達の良いところや友達の一面をたくさん知りました。

最も心に残った場面は、友達とホテルの部屋で過ごした時間と班別活動です。2日とも友達といろいろな話をたくさんしました。班別活動では、店員さんや町の方とたくさん話をすることができ、とても温かい気持ちになりました。

あっという間だったけれど、思い出がたくさんできた3日間でした。

5組 勝村 春海

修学旅行で、友達と協力することの大切さを学びました。2日目の会津班別活動のときは、班の人と地図を見ながら目的の場所まで行きました。自分一人では地図を見てもわからなかったのが、班の人がいてよかったなと思いました。班別で体験したろうそくの絵付け体験では、会津とろうそくの関わりや昔の会津の歴史を教えてもらったことが心に残っています。

3日間でたくさんの思い出ができ、いろいろなことを学ぶことができ、本当によかったです。楽しかったです。

5組 木田 美沙希

